

Fecha: 31-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Al igual que con las subsecretarías: Presidente electo posterga presentación de delegados presidenciales, en medio de presión de los partidos por mayor espacio

Pág. : 2  
 Cm2: 481,0  
 VPE: \$ 6.318.228

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

## Al igual que con las subsecretarías: Presidente electo posterga presentación de delegados presidenciales, en medio de presión de los partidos por mayor espacio

"El anuncio de los delegados se posterga para la próxima semana. Aún falta afinar la nómina final y se está trabajando en revisión de los antecedentes". Con ese mensaje comunicaron en la mañana de ayer desde el equipo del Presidente electo, José Antonio Kast, que los delegados presidenciales no serían presentados durante la jornada, pese a que estaba planeado que así fuese.

¿Qué sucedió? El aplazamiento se da en semanas en donde la tensión entre el futuro mandatario y los partidos que lo apoyaron en la segunda vuelta presidencial ha ido creciendo dado el escaso espacio que tuvieron en el gabinete, donde 16 ministros no tienen afiliación política. Sin embargo, las directivas han hecho llamados a mantener la calma bajo el argumento de que aún falta por conocerse quiénes asumirán en las subsecretarías y los cargos regionales, en donde se les informó que tendrían una mayor presencia.

Promesa que, hasta ahora, no se ha visto reflejada en el diseño de nombramientos que ha trascendido, donde continúan predominando los independientes, junto a una mayor presencia del Partido Republicano, la colectividad fundada por el Presidente electo. En la planificación original estaba contemplado que ayer se dieran a conocer los 40 subsecretarios, de acuerdo a lo que habían informado en "La Moneda Chica". Pero a inicios de semana se anunció un cambio en los planes: debido a la gira internacional que está realizando Kast por Centroamérica, la presentación sería postergada y, en cambio, se informarían quiénes asumirán como delegados presidenciales. Si bien el lunes el expresidente debía haber viajado a El Salvador, su vuelo se canceló y el encuentro con el Presidente de dicho país, Nayib Bukele, se reprogramó para ayer (ver nota principal).

En el entorno del futuro mandatario descartan que el aplazamiento tenga que ver con la presión de las colectividades que los apoyan y que la modificación lo que

### La cronología de cómo se ha armado el equipo de gobierno

**16 DE DICIEMBRE:** El 14 de ese mes, José Antonio Kast se impuso en la segunda vuelta frente a la candidata del oficialismo, Jeannette Jara (PC). Al día siguiente se instaló en su nueva oficina, ubicada en La Gloria 88, en donde empezó el trabajo para conformar el gabinete. Ese día, quien fuera el coordinador de la campaña, el futuro ministro de Obras Públicas, Martín Arrau, adelantó que ya se había constituido un equipo dedicado a la conformación del gabinete y señaló que "antes del 15 de enero" esperaban dar a conocer quiénes serían sus secretarios de Estado.

Desde que pasó al balotaje, el Presidente electo conformó un equipo a cargo del ingeniero comercial Alejandro Irrázaval, que se encontraba en la revisión de nombres para el gobierno, junto a otras personas como el ex consejero constitucional Sebastián Figueroa. Sin embargo, sería el primer el que se empoderaría en la tarea durante las primeras semanas en "La Moneda chica", desplazando a otros nombres e incorporando a personeros de su confianza como el abogado Pedro Lea-Plaza.

estaba programado responder más bien a que no querían quitarle relevancia a la visita al Centro del Confinamiento del Terrorismo (Cecot), cárcel símbolo de la lucha contra las organizaciones criminales salvadoreñas de Bukele.

#### Nada cambia por "un retraso de un par de días"

En los partidos se ha ido incubando una creciente incomodidad por la presencia y la influencia con la que están quedando en el nuevo gobierno por los nombres que se están barajando para asumir cargos en la administración pública. De acuerdo a la información que ha podido recopilar este diario, a la mayoría de las subsecretarías

**6 DE ENERO:** La secretaria general del P. Republicano, Ruth Hurtado, era la primera en informar una versión que llevaba unos días circulando: el nombramiento del gabinete se aplazaría. "El Presidente tiene una fecha máxima que es el 20 de enero como máximo", informó, en medio de las dificultades que tuvieron para cerrar algunos ministerios clave, como Defensa y Seguridad.

**20 DE ENERO:** En un acto llevado a cabo en la oficina del Presidente electo en La Gloria 88, en horas de la noche, Kast anunció a sus ministros, quienes fueron saliendo uno a uno, en un equipo con un perfil marcadamente técnico. En las horas previas se cerró la incorporación de la exfiscal de Tarapacá Trinidad Steinert, como ministra de Seguridad, uno de los cargos que más dificultades tuvo el equipo del futuro mandatario para encontrar quien asumiera. Además, esa misma jornada se optó por desistir del nombramiento de quien iba a ser titular de Minería, Santiago Montt, luego de que no fuera bien evaluado que la empresa en la que trabajaba se adelantase en el anuncio.

**27 DE ENERO:** En medio de su gira por Centroamérica, el equipo de Kast dijo que el anuncio de los subsecretarios, comprometido para el 30 de enero, sería postergado, luego de que tuvieran problemas para llegar a El Salvador, viaje que finalmente se realizó ayer. En su lugar, se había informado que se darían a conocer los delegados presidenciales, lo cual también fue postergado para la próxima semana.

arribarán figuras independientes. Chile Vamos se quedará con Interior, en manos de Máximo Pávez (UDI), con la Segpres con Constanza Castillo (RN) y la de Relaciones Exteriores con Raúl Sanhueza (RN).

En una situación bastante más favorable estarán en republicanos que se perfilan para la subsecretaría de Justicia con Luis Silva, para la de Desarrollo Regional con Sebastián Figueroa y en la de Educación Superior con Fernando Peña.

En cuanto a los delegados presidenciales, hasta ahora se prevé que cerca de la mitad de los cargos queden en manos de la colectividad fundada por Kast entre militantes o independientes afines (ocho). En contraste, RN tendría solo dos, mientras la UDI y Demócratas uno.

Ayer el presidente del P. Republicano, el senador electo por la Región de Valparaíso Arturo Squeulla, se refirió a los nombramientos pendientes del futuro gobierno y descartó que la postergación sea por la molestia en Chile Vamos. "La razón es bastante evidente. El Presidente tuvo que prorrogar la estadía en Centroamérica (...). Las reuniones que va a tener en El Salvador junto a la ministra de Seguridad son una justificación razonable y necesaria para atrasar algunos días el nombramiento de los delegados presidenciales".

Además, adelantó que "el retraso tiene que ver con la forma en que se van a presentar. Los delegados son autoridades muy importantes, el principal representante del presidente en las regiones. Es natural que el presidente y todos sus

**“** La verdad es que los cálculos que se hacen, estos son independientes o militantes, da un poco lo mismo cuando uno tiene a la vista el nivel de personas y la valentía que tienen cada uno de ellos".

**ARTURO SQUELLA**  
 PRESIDENTE DEL P. REPUBLICANO

colaboradores estén en la presentación que se va a hacer. La verdad es que no va a cambiar mucho el destino de nada por un retraso de un par de días".

Y agregó: "La verdad es que los cálculos que se hacen, estos son independientes o militantes, da un poco lo mismo cuando uno tiene a la vista el nivel de personas y la valentía que tienen cada uno de ellos. Eso es lo que nos motiva".

#### Poco margen para el anuncio

Si el objetivo es que Kast esté presente en el anuncio de los subsecretarios y delegados el margen que tiene republicanos es estrecho y debiera ser el lunes en la mañana. Y es que luego el Presidente electo emprenderá una nueva gira internacional que iniciará el martes en Bruselas en donde participará en un foro sobre libertad de expresión organizado por el Political Network for Values, agrupación de líderes conservadores del mundo.

Tras ello viajará a Italia donde sostendrá una reunión bilateral con la Primera Ministra, Giorgia Meloni, y a Hungría donde prevén sostener un encuentro con el Primer Ministro Viktor Orbán. A su regreso a Chile, el Presidente electo se tomará unos días de vacaciones en Puerto Varas junto a su familia.